

C. PROCESO ELECTORAL
LOCAL

QUIERE ESCUCHAR DIRECTAMENTE A LOS CAPITALINOS

Instalará Brugada mesa de propuestas

VERENICE TÉLLEZ
GRUPO CANTÓN

Tras resultar vencedora en los comicios del 2 de junio, Clara Brugada, quien encabezará el Gobierno de la Ciudad de México, anunció que instalará una mesa de trabajo en el Zócalo para escuchar, de manera directa, junto con su equipo de trabajo, las propuestas y peticiones de los capitalinos.

“La ciudadanía tiene muchas propuestas. Todo mundo quiere decir una propuesta y a mí me encanta escuchar las propuestas de la gente, porque de ahí salen ideas maravillosas. Con ello se afinará el plan de gobierno”, expresó.

De la misma forma, dio a conocer que realizará una “Gira de la Victoria” por las 16 alcaldías de la CDMX, con el objetivo de agradecer el respaldo que le brindaron millones de habitan-

tes en las urnas.

En ese contexto, Brugada enfatizó que será a finales de julio cuando ella y su equipo inicien legalmente el proceso de transición del Gobierno capitalino y revele los nombres de quienes integrarán su gabinete para los próximos 6 años.

Sin embargo, trascendió que quienes coordinarán las actividades de transición son Alejandro Encinas, que encabezó el Consejo Consultor de Brugada durante su campaña electoral, y los secretarios de Gobierno, Ricardo Ruiz; de Inclusión y Bienestar Social, Juan Gerardo López; de Desarrollo Urbano y Vivienda, Inti Muñoz, y de Administración y Finanzas, Bertha Gómez.

LUGAR



· Será en el Zócalo capitalino donde la morenista atenderá a la ciudadanía



2024-06-24

Ebrard, Brugada y López Obrador felicitan a Claudia Sheinbaum en su cumpleaños

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://jlanoticias.com/ebrard-brugada-y-lopez-obrador-felicitan-a-claudia-sheinbaum-en-su-cumpleanos/>

Este 24 de junio, la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum,

cumplió 62 años de edad y ya recibió las felicitaciones de algunos de los integrantes de su círculo más cercano en Morena, como Marcelo Ebrard, Clara Brugada y el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Nacida el 24 de junio de 1962, la auto proclamada "hija del movimiento del 68", Claudia Sheinbaum, llegó este lunes a los 62 años de edad, convertida en la primera mujer electa como presidenta de México, cargo que asumirá el próximo 1 de octubre cuando reciba la banda presidencial del mandatario saliente, Andrés Manuel López Obrador, y rinda protesta.

Aunque, durante una conferencia de prensa que realizó hoy para hablar de los informes que recibió de las mesas de trabajo de su equipo de transición, dijo que se tomaría la tarde para celebrar su cumpleaños con su familia, Sheinbaum adelantó que tiene una agenda llena el resto de la semana y enfatizó que el jueves habrá nuevos nombramientos en el que será su gabinete de gobierno.

Para sorpresa de muchos y luego de ser nombrado como el futuro secretario de Economía Marcelo Ebrard fue uno de los allegados a Claudia Sheinbaum quien, este día, le hizo llegar felicitaciones a la presidenta electa en el día de su cumpleaños, a través de redes sociales.

"¡Felicitaciones en su cumpleaños a nuestra virtual Presidenta Electa Claudia Sheinbaum!", escribió el ex canciller y también ex jefe de Gobierno del Distrito Federal junto a una foto en la que tanto él como Sheinbaum aparecen muy sonrientes.

Otra de las primeras personas en felicitar a Claudia Sheinbaum al cumplir 62 años fue Clara Brugada, la jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México, quien envió un mensaje a través de su cuenta de X (antes Twitter) a la presidenta electa sin olvidar que esta celebración representa también un momento histórico para el país.

"¡Muchas felicidades por tu cumpleaños, querida Dra. Claudia Sheinbaum! Es un honor seguir haciendo historia junto a la que será nuestra primera presidenta de México", escribió la antigua alcaldesa de Iztapalapa, quien ha estado junto a la futura presidenta en distintos eventos, tanto de la campaña como después del triunfo en las elecciones, para hacer un frente común con ella.

El que por poco olvida enviar un saludo de felicitación por su cumpleaños a Claudia Sheinbaum fue el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien hasta el final de su conferencia mañanera y tan sólo después de que se le recordó (cuando ya se retiraba del salón) que hoy era el cumpleaños de la presidenta electa.

"Ah, sí, pues felicidades, Claudia. Muchas felicidades. Estamos muy contentos, muy contentos y me consta de que la mayoría del pueblo de México está muy feliz; hay una felicidad que contagia en todos lados", expresó el mandatario al regresar a su atril. Este fin de semana, López Obrador y Sheinbaum estuvieron en gira conjunta por varias comunidades de Oaxaca, donde inauguraron distintas obras.

Por su parte algunos organismos, como la Coparmex y Canacintra, también hicieron llegar sus buenos deseos a

Sheinbaum.

"Desde Coparmex, felicitamos a la virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, por su cumpleaños, deseándole un año lleno de logros significativos en beneficio de nuestro país. ¡Feliz cumpleaños!", se lee en la cuenta del sindicato patronal.

"Extendemos una cordial felicitación a la Dra. Claudia Sheinbaum, virtual Presidenta Electa de México, con motivo de su cumpleaños. Reciba un caluroso abrazo y nuestros mejores deseos", escribió la cuenta de Canacintra.

Cortesía de "quien.com"



La Guardia, a la Sedena. ¿Y García Harfuch?

La noche del domingo 9 de junio, una familia fue masacrada en un domicilio de León, Guanajuato. Gracias a cámaras de seguridad, se pudo saber que cinco minutos antes se presentaron en el lugar cinco elementos de la Guardia Nacional (GN), quienes se retiraron poco después con unas bolsas negras.

La semana pasada, se informó que siete personas se encontraban detenidas por el homicidio de cuatro mujeres y dos bebés. Dos de ellas serían los autores materiales del crimen, y las otras cinco, los guardias nacionales mencionados arriba.

También se dio a conocer que éstos no fueron presentados ante el Ministerio Público, como correspondería con personas que forman parte de un organismo de corte civil —definido así por la Constitución—, sino trasladados a la prisión de la V Región Militar, en Zapopan, Jalisco, para responder por los cargos de desobediencia e infracción a deberes castrenses.

El fin de semana pasado se reactivó el debate sobre el área de adscripción de la corporación. Creada como organismo civil, dependiente de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), el gobierno del presidente **Andrés Manuel López Obrador** ha intentado por varios medios que quede bajo la tutela de la Sedena, basado en que la mayoría de sus elementos provienen del Ejército y de la Marina.

El 18 de abril de 2023, el pleno de la Suprema Corte invalidó el traslado del control operativo y administrativo de la GN a la Sedena, cosa que se buscó mediante una reforma a diversas leyes secundarias, aprobada por parte del Congreso de la Unión en septiembre de 2022.

El máximo tribunal dio como plazo el 1 de enero de 2024 para que la corporación regresara a la SSPC. De haberse cumplido cabalmente dicha orden, los elementos detenidos este mes en León no tendrían por qué haber sido remitidos a una prisión militar, sino conducidos, al menos como testigos, ante la autoridad civil correspondiente.

El domingo, durante un acto en Oaxaca, en el marco de una gira con el presidente **López Obrador**, la virtual presidenta electa **Claudia Sheinbaum** dijo lo siguiente: “Nos corresponde, a partir del 1 de octubre (...) consolidar a la Guardia Nacional como parte de la Secretaría de la Defensa Nacional, con la reforma constitucional que está en puerta”.

Sheinbaum se refería a una de las iniciativas que presentó el Presidente el 5 de febrero pasado, misma que no forma parte de las cinco primeras, que serán procesadas por el Congreso de la Unión en septiembre, antes de que deje el poder **López Obrador**. Allá mismo en Oaxaca, y al día siguiente en su mañanera, el mandatario se congratuló de lo dicho por parte de su sucesora.

Sin embargo, el tema presenta varios problemas. Primero, la adscripción de la GN a la Sedena violaría el espíritu original por el que fue creada, hace cinco años, con el concurso de la oposición, como una institución civil. Segundo, si la corporación forma parte actualmente de la SSPC, ¿por qué se ha sujetado a los elementos detenidos en León a la disciplina militar? Tercero, si **López Obrador** sostiene —como hizo ayer— que la GN “se echaría a perder” en caso de mantenerse bajo la tutela de los civiles, ¿qué dice eso del desempeño y la capacidad de la titular de la SSPC, **Rosa Icela Rodríguez**? Y cuarto, si se le quita la GN a la SSPC, como anticipa **Sheinbaum**, ¿qué le quedará a dicha secretaria? ¿A qué se dedicará?

Se espera que uno de los nombramientos que faltan al gabinete de **Sheinbaum** corresponda a **Omar García Harfuch**, el exsecretario de Seguridad capitalino entre octubre de 2019 y septiembre de 2023, cuando ella era la jefa de Gobierno.

Pese a haber ganado la encuesta para ser candidato del oficialismo a la Jefatura de Gobierno, **García Harfuch** fue relegado —alegando razones de paridad de género— y la candidatura recayó en **Clara Brugada**, quien ganó la elección.

Se espera que **García Harfuch** asuma el cargo de senador que obtuvo en los comicios por un solo mes y que a partir del 1 de octubre se integre en el gabinete de Sheinbaum, pero si su destino es ser secretario de Seguridad federal, ¿cuáles serían sus funciones sin el mando sobre la fuerza pública?

